



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

424/3760 - CARACTERÍSTICAS BASALES DE LAS MUJERES EN EL ESTUDIO IBERICAN: DATOS DE 8.066 PACIENTES

M. García Vallejo¹, M. Frías Vargas¹, A. García Lerín², M. Montes Belloso³, M. Castillejo Boguerín⁴, C. Santos Altozano⁵, J. Carrasco Martín⁶, E. García Criado⁷, O. Isaula Jiménez⁸ y V. Pallarés Carratalá⁹

¹Médico de Familia. Centro de Salud Comillas. Madrid. ²Médico de Familia. Centro de Salud Almendrales. Madrid. ³Médico de Familia. Centro de Salud Isabel II. Madrid. ⁴Médico de Familia. Centro de Salud Montesa. Madrid. ⁵Médico de Familia. Centro de Salud Azuqueca Henares. Guadalajara. ⁶Médico de Familia. Centro de Salud La Lobilla. Málaga. ⁷Médico de Familia. Centro de Salud la Fuensanta. Córdoba. ⁸Médico de Familia. Centro de Salud Calahorra. La Rioja. ⁹Médico de Familia. Departamento de Medicina de la Universidad Jaime I. Castellón.

Resumen

Objetivos: El objetivo del presente trabajo es analizar las características basales de las mujeres incluidas en el estudio IBERICAN, cuyo objetivo principal es determinar la prevalencia e incidencia de los factores de riesgo cardiovascular en España, así como de los eventos cardiovasculares.

Metodología: IBERICAN es un estudio descriptivo, longitudinal, observacional, prospectivo y multicéntrico en el que se incluyeron a pacientes atendidos en las consultas de Atención Primaria de toda España. La cohorte obtenida se sigue anualmente durante al menos 5 años. Se incluyeron 8.066 sujetos de los cuales 4.399 son mujeres.

Resultados: Las mujeres representaban el 54,5% de la muestra. La edad media fue (57,21 ± 15,16 vs 58,66 ± 14,37), $p < 0,001$. La distribución de las edades: 18-44 años (21 vs 16,6%), 45-64 años (43,4 vs 45,1%) así como > 65 años (35,6 vs 38,3%), $p < 0,03$. En relación a su lugar de residencia en área urbana (59,2 vs 61,2%) semiurbana (22,6 vs 20,3%), $p < 0,001$, el nivel de educación con estudios de primaria (55 vs 54,1%) y superiores, universitarios (21,7 vs 24,2%), (12,6 vs 14,6%) respectivamente, $p < 0,01$. En cuanto a la situación laboral: trabajaban (40,3 vs 45,1%), tareas domésticas (22,4 vs 0,2%) y estaban jubilados (27,5 vs 45,6%), $p < 0,001$, respectivamente. En relación a la renta anual se distribuye < 18.000 euros (46,6 vs 37,9%); 18.000-100.000 euros (52,4 vs 60,9%), $p < 0,001$. En cuanto a la raza blanca (95,7 vs 96,6%) y negra (0,5 vs 0,5%), latina (2,2 vs 3,2%) y asiática (0,1 vs 0,1%), ns.

Conclusiones: Las mujeres en el IBERICAN son la mayoría de raza blanca, presentan una menor edad, viven en un área semiurbana con un nivel de educación primaria. Realizan habitualmente tareas domésticas y trabajan, percibiendo una menor renta anual en comparación con los hombres analizados.

Palabras clave: Mujeres. Atención Primaria.